
 13.4.2022 

čo vám môžem priniesť?         

Was kann ich Ihnen bringen? 

Ja @ môžem priniesť tú tašku. 

Ich kann dir die Tasche bringen. 

On môže študovať v zahraničí. 

Er kann im Ausland studieren. 

My môžeme prísť až v nedeľu. 

Wir können erst am Sonntag kommen. 

Prečo nemôžeš prísť poobede? 

Warum kannst du am NachmiSag nicht kommen?  

musieť – müssen  ich muss 

Ich muss ..... Saxofon spielen 

Er muss .....Klavier spielen 

Wir müssen in die Arbeit gehen.  

Susedia musia kúpiť väčší byt. 

Unsere Nachbarn müssen eine größere Wohnung kaufen, weil ihre Tochter schwanger ist.  

My bývame v meste / v centre mesta. 

Wir wohnen in der Stadt / im Stadtzentrum.  

Oni bývajú "na vidieku".  Sie wohnen am Lande.  

Ja som vyrastal na dedine. aufwachsen Ich bin am Lande aufgewachsen. 

On býva v tejto dedine.    Er wohnt in dem Dorf.   das Dorf = dedina 

Ja som býval v tejto dedine.   Ich habe in dem Dorf gewohnt. 

Moja dcéra hrá na hudobný nástroj.  Meine Tochter spielt Musikinstrument. 

Prečo bývaš v hlavnom meste?   Warum wohnst du in der Hauptstadt? 

Ona chodí do školy len piatky / v piatok.  Sie geht nur freitags  / am Freitag / in die Schule. 

Naši susedia majú veľa de9.   Unsere Nachbarn haben viele Kinder.  

Ja jedávam veľa ovocia a zeleniny.  Ich esse viel Obst und Gemüse.  

Ona dnes nemá čas.    Sie hat heute keine Zeit.      / die Zeit 

On nemá peniaze.    Er hat kein Geld.        / das Geld  



Ich gehe heute mit meiner Schwester einkaufen. 

Ich gehe nicht heute mit meiner Schwester einkaufen.   (nie dnes, ale až zajtra....) 

Ich gehe heute nicht mit meiner Schwester einkaufen.  (nie so sestrou, ale...s kamarátkou) 

Ich gehe heute mit meiner Schwester nicht einkaufen.   (nie nakupovať...)


